

Según el presidente de la Junta

Decididas acciones en Extremadura de apoyo hacia el sector corchero

Madrid.— Juan Carlos Ibarra, presidente de la Junta de Extremadura, dijo que esta región tiene una «economía de subdesarrollo», a pesar de ser la comunidad española con mayor crecimiento de los últimos dos años.

Ibarra, en un encuentro con periodistas económicos, explicó los proyectos del Gobierno autónomo para fomentar el desarrollo de la región.

El presidente señaló que no existe una cultura empresarial en Extremadura y que conseguir eso será «el primer logro» del Gobierno autónomo a fin de que «la inversión necesaria se genere dentro de la propia comunidad».

Al mismo tiempo, reconoció que seguirá siendo imprescindible recabar apoyo financiero del Estado y contar con las inversiones que se puedan efectuar desde fuera, ya sean con capital «nacional o extranjero».

Ibarra dijo que se potenciará fundamentalmente el desarrollo industrial, que ahora supone un 16 por ciento de aportación al producto interior bruto (PIB) de la región, frente al 60 por ciento que supone la agricultura.

«No se trata —dijo— de que Extremadura deje de ser una región agrícola, sino reconvertir los sectores agrícolas para que sean rentables y no estén disgregados».

Añadió que la producción de maíz, cerezas, tabaco y, dentro de la ganadería, el ovino y el porcino, recibirían una atención especial por parte de la Junta.

Criticó Ibarra la actitud de algunos propietarios de fincas, «que están sin explotar» y que, viviendo en Madrid, las tienen únicamente «para enseñarlas a sus amigos», y dijo que el Gobierno que preside está dispuesto a terminar con esta situación.

Aclaró que muchos propietarios habían acudido a Junta a fin de «mejorar voluntariamente» esta



El corcho será un sector preferente para la Junta de Extremadura.

situación, y cifró en más de 1.000 las fincas que durante 1987 se habían conseguido recuperar por este sistema.

Corcho, sector preferente

Otro sector al que la Junta de Extremadura va a prestar especial atención es al de la producción de corcho, aprovechando, según Ibarra, las posibilidades que en este sentido ofrece la incorporación de España a la CEE y se efectuarán inversiones por importe de más de 5.000 millones de pesetas hasta 1992.

También el sector vinícola recibirá ayuda de la Junta, que recomendará la sustitución de la actual producción, con pocas posibilidades de ser comercializado en la CEE, debido a su alta gradación, por otro de menor entidad —unos

seis grados— «más al gusto de los europeos».

Ibarra manifestó su queja con la política industrial que se sigue en España, «marcada muchas veces por intereses electoralistas», y añadió que en este sentido la responsabilidad es tanto del gobierno de la nación, como de los sindicatos.

Extremadura sigue olvidada a la hora de creación de industrias —añadió— «posiblemente porque hasta ahora fue una región poco atractiva para este tipo de inversiones, con una deficiente infraestructura, malas comunicaciones, y sin una clase empresarial autóctona».

Empresas públicas, un desastre

Sobre este aspecto señaló que

el 98 por ciento de las empresas extremeñas sólo tienen ocho trabajadores y que la actividad de las empresas públicas en la región hasta ahora fue un «desastre».

La Junta se opondrá al cierre de la empresa agroalimentaria Carcesa y, por eso, potenciará la industrialización del sector cárnico, con apoyo de la inversión privada creando un gran matadero industrial en Mérida.

Ibarra manifestó que 1992, fecha «mitificada», no puede ser en Extremadura una excusa, sin que deba servir para punto de partida del desarrollo de la región, apoyándose en la toma de conciencia que la autonomía ha traído para los extremeños.

La junta extremeña está intentando una política de fusiones entre las cajas de ahorros de la región para que sean rentables.

La sociedad francesa de Vichy retira la demanda contra «Vichy Catalán»

La acusaba de coacciones

J.V.G.

Girona.— La sociedad francesa de las aguas de Vichy retiró ayer una demanda interpuesta contra la sociedad catalana del «Vichy Catalán», por un supuesto delito de coacciones, al negarse la presencia de la sociedad francesa en la última junta general de accionistas de la empresa de nuestro país.

Los franceses adquirieron el 6% de la sociedad de Caldes de Malavella (las acciones son de un nominal de un millón cada una), pero los accionistas catalanes señalaron que por estar sindicadas dichas acciones primero se debían ofrecer a los que ya eran accionistas y que, en consecuencia, impugnaron dicha venta y rechazaron la presencia de los accionistas franceses de la junta general.

Fue a partir de tal impedimento que el accionista galo decidió, a su vez, demandar a la sociedad por considerarse víctima de un delito de coacciones.

Puede señalarse que la empresa gerundense controla un 35% del mercado nacional de aguas minerales con gas.

Desde hace algún tiempo la presencia de empresas francesas en el sector de aguas minerales de Catalunya es creciente e importante a través de las aguas de Evian, que se han introducido a través de empresas también situadas con sus manantiales en nuestras comarcas. La acción de Vichy coincidía con la introducción en nuestro mercado de sus propias aguas.

■ BORSA DE BARCELONA 132,33 (- 1,14)



Caixa de Girona

AIGUA, GAS I ELECTRICITAT

	Anterior	Dia 4
Catalana de Gas	612	610
Aigües de Barcelona	485	—
Eléctricas de Zaragoza	—	—
Enher S/B	118	—
Fecsa	55,25	—
Fenosa-Unión Eléctrica	90	89,50
Hidroña	—	63
Hidroeléctrica española	—	94
Iberduero	—	134,50
Sevillana de Electricidad	—	109,50

BANCS

Bilbao	—	—
Central	1.140	1.195
Hispano Americano	—	—
Vizcaya	—	—
Banesto	—	1.225
Santander	—	945
Popular Español	—	1.825
Exterior	—	—
Zaragozano	—	—
Comercial Transatlántico	1.290	1.285

QUÍMICOS

S.A. Cros	537	525
Industrias Aragonesas	685	700
Española Carburos	775	770
Española Petróleos	483	490
Explosivos Río Tinto	518	521

CIMENTOS I CONSTRUCTORS

	Anterior	Dia 4
Asland	1.132	1.095
Sanson	1.880	—
Dragados y Construcciones	439	435
Fomentos y Obras	1.485	1.465

SIDEROMETAL·LÚRGICOS

Altos Hornos de Vizcaya	—	75,50
Citröen Hispania	—	D-1.560
Fasa Renault	752	—
Finanzauto	—	—
Material y Construcciones	315	305
Metalúrgicas Santa Ana	—	—
Motor Ibérica	318	321
Duro Felguera	488	481

PAPERERES

Sarrio	465	452
Torras Hostench	3.095	3.065
Papelera Española	342	345

DIVERSES

La seda de Barcelona	—	230
Tubacex	343	335
Campsa	—	—
Telefónica	205	197,25
Sniace	310	302
Autopistes	—	207

COMENTARI BORSARI

La Bolsa de Barcelona inició la semana bursátil con un descenso en su índice general de un 0,8 por ciento, en una sesión aburrida y con escaso volumen de negocio.

Sólo un sector, bancos industriales, logró marcar un discreto cambio positivo, al sumar 10 centésimas por las posiciones dinero de las entidades Fomento y BNP España a 465 y 605 por ciento.

Dos grupos, comercio y finanzas e inversión mobiliaria, repitieron hoy cambios en sus índices sectoriales a 135,96 y 93, mientras monopolios descendió 4,79 enteros por la baja de un 3,7 por ciento de Telefónica.

Bajan también los valores alimenticios —3,99 puntos— y los textiles y papeleros —2,31 enteros—, por los descensos de Industrias Agrícolas, Sarrio y La Seda de Barcelona, que pierden un 3,7, un 2,7 y un 2,9 por ciento.

■ DIVISES

Divisa	Comprador	Venedor	Divisa	Comprador	Venedor
1 Dólar EUA	121,444	121,748	100 Escuts portugueses	81,238	81,442
1 Dólar canadenc	99,346	99,594	100 lens japonesos	90,087	90,313
1 Dólar australià	94,981	95,219	100 Dracmes grecs	82,996	83,204
1 Franc francès	19,765	19,815	Cotització de l'ecu (Brussel·les)		
1 Lliura esterlina	205,353	205,867	Pessetes espanyoles	—	138,20
1 Lliura irlandesa	178,876	179,324	Francs belgues	—	43,57
1 Franc suís	80,050	80,250	Marc alemany	—	2,07
100 Francs belgues	317,932	318,728	Florins holandesos	—	2,33
1 Marc alemany	66,577	66,743	Lliures esterlines	—	0,67
100 Lires italianes	8,978	9,000	Francs francesos	—	6,98
1 Flori holandès	59,073	59,221	Lires italianes	—	1.539,26
1 Corona sueca	19,246	19,294	Dòlars estadunidencs	—	1,13
1 Corona danesa	17,543	17,587	Francs suïssos	—	1,72
1 Corona noruega	18,154	18,200	Escuts portugueses	—	169,36
1 Marc finlandès	27,805	27,875	lens japonesos	—	153,30
100 Xelins austríacs	946,166	948,534			

Caixa de Sabadell